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COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO E PRESIDENTI DI SCUOLE  

VERBALE DEL 05-09-2022 

Il giorno 5 del mese di settembre 2022, alle ore 16.00 si è riunito, nell’Aula Magna A. Cossu 

dell’Ateneo, il Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole, che risulta così 

composto: 

       DIPARTIMENTI DIRETTORI 
 

Biologia Giuseppe CORRIERO 
 

p 

Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica 

Luigi PALMIERI 
 

p 

Chimica Angelo NACCI 
 

S 

Dell’Emergenza e dei Trapianti di Organi 
(DETO) 

Francesco GIORGINO A 

Economia, Management e Diritto 
dell’Impresa 

Giovanni LAGIOIA 
 

P 

Economia e Finanza Vitorocco PERAGINE 
 

P 

Farmacia-Scienze del Farmaco Francesco LEONETTI 
 

P 

Giurisprudenza Roberto VOZA 
 

P 

Informatica Donato MALERBA 
 

P 

Interdisciplinare di Medicina (DIM) Carlo SABBA’ 
 

P 

Interuniversitario di Fisica Roberto BELLOTTI 
 

P 

Jonico in“Sistemi 
 Giuridici ed Economici 

delMediterraneo: società, 
ambiente,culture” 

 

Riccardo PAGANO P 

Ricerca e Innovazione Umanistica Paolo PONZIO 
 

P 

Matematica Addolorata SALVATORE 
 

P 

Medicina Veterinaria Nicola  DECARO P 

Scienze Agro-Ambientali e Territoriali Giovanni SANESI P 

Scienze Biomediche ed Oncologia Umana Piero  PORTINCASA P 

Scienze della Formazione, Psicologia, 
Comunicazione 

Giuseppe ELIA 
 

P 
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Scienze del Suolo, della Pianta e degli 
Alimenti 

Luigi RICCIARDI 
 

P 

Scienze della Terra e Geoambientali Giuseppe MASTRONUZZI P 

Scienze Mediche di Base, Neuroscienze 
ed Organi di Senso 

Alessandro BERTOLINO 
 

P 

Scienze Politiche Giuseppe MORO P 

SCUOLE PRESIDENTI1  

Scienze e Tecnologie Domenico DI BARI 
 

P 

Medicina Alessandro DELL’ERBA P 

 
P: Presente – A: Assente – G: Giustificato – S: Sostituto 

Ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni; 
2. Approvazione verbali: n. 56 del 18-10-2021; n. 57 del 16-11-2021; 
3. Programmazione personale docente e ricercatore; 
4. Varie ed eventuali. 

 
Presiede la riunione il Rettore. 

Sono presenti: il Direttore Generale, il prof. M. Di Rienzo, Delegato dal Rettore al 
Coordinamento delle attività del Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole; 
il dott. E. Miccolis, Dirigente della Direzione per il Coordinamento delle Strutture 
Dipartimentali; la dott.ssa C. Vicano, Capo di Gabinetto del Rettore, la dott.ssa A. Serafino, 
Responsabile dell’Ufficio Delegati, che assume la funzione di segretario verbalizzante. 
 
 

1. Comunicazioni 
 
Il Rettore effettua le seguenti comunicazioni: 

a) il prossimo Collegio si riunirà per definire la componente dei Direttori di Dipartimento 

in seno al Senato Accademico, successivamente all’elezione dei nuovi Direttori; 

b) nella riunione del S.A., che si terrà domani, si discuterà delle modalità di erogazione 

della didattica da attuare nel prossimo anno accademico; a parere del Rettore, 

sarebbe auspicabile il ritorno della didattica in presenza per tutti i corsi di laurea e 

per le scuole di specializzazione; l’unica eccezione potrebbe essere rappresentata 

dai master, considerata l’eventuale iscrizione di studenti stranieri o fuori regione. 

2. Approvazione verbali: n. 56 del 18-10-2021; n. 57 del 16-11-2021 
 

Il Rettore ricorda che sono stati trasmessi i verbali relativi alle riunioni del 18 ottobre e del 16 
novembre 2021 e invita il Collegio a segnalare eventuali osservazioni o modifiche da 
apportare. 
Il Rettore sottopone ad approvazione i singoli verbali. Il Collegio li approva tutti all’unanimità. 
 

3. Programmazione personale docente e ricercatore 



3 
 

Il Rettore ricorda che il piano straordinario di finanziamenti finalizzato all’assunzione di 

personale docente e TA, predisposto dal MUR, prevederà tre fasi di erogazione nell’arco 

temporale che va dal 2022 al 2025. La Commissione preposta alla programmazione del 

personale di ciascun dipartimento ha proposto i seguenti impieghi: il 20% previsto dall’art. 18 

co. 4 (assunzioni esterne di professori di I e II fascia); n. 26 posizioni di RTDB per un totale 

di 13 punti; n. 30 posizioni di I fascia ex art. 18 co. 1.  

I criteri distributivi utilizzati dalla Commissione hanno tenuto conto delle programmazioni 

predisposte dai Dipartimenti; la richiesta di una nuova programmazione triennale del 

fabbisogno verrà effettuata successivamente alla definizione delle nuove piante organiche 

dipartimentali. 

La Commissione, inoltre: a) ha considerato la necessità di rispettare il vincolo del rapporto tra 

le fasce (30% di I fascia e 70% di II fascia); b) ha conferito una premialità, con diverse 

modalità, ai Dipartimenti che hanno portato a compimento processi di unificazione; c) ha 

considerato la sopravvenienza della nuova VQR. 

 

Il Rettore evidenzia la necessità di individuare al più presto i SSD per i quali saranno banditi 

i concorsi, verosimilmente entro la fine del mese di settembre. 

 

Riguardo agli RTDB, il Rettore rileva che la Commissione, oltre alle suddette n. 26 posizioni, 

ha considerato anche n. 5 posizioni riferite al secondo piano straordinario che, per varie 

ragioni, non sono state coperte e n. 1 posizione attribuita a Uniba dal MUR; di queste ulteriori 

n. 6 posizioni, n. 2 sono state bandite, mentre le rimanti n. 4 saranno coperte attingendo a 

graduatorie concorsuali ancora aperte. 

Il Rettore evidenzia che anche alcune delle n. 26 posizioni di RTDB programmate potranno 

essere coperte attingendo alle succitate graduatorie. 

 

Il Rettore rende noto che è stato modificato il Regolamento sulla composizione delle 

commissioni di esame, recependo integralmente i criteri di produttività e qualificazione 

scientifica individuati da Anvur con propria delibera, al fine di favorire l’efficienza e la celerità 

delle procedure concorsuali e di concludere le stesse entro il 31-10-2024, utilizzando tutti i 

punti organico disponibili. 

 

Il Rettore Illustra le posizioni assegnate dalla Commissione ai singoli Dipartimenti, 

sottolineando che in occasione delle prossime assegnazioni verrà effettuata una 

compensazione tra le stesse Strutture, diversificando le tipologie di arruolamento e 

focalizzando, per altro, l’attenzione sulle posizioni di I fascia. 

 

Il prof. Leonetti apprezza le modalità di distribuzione illustrate dal Rettore. Egli mette in 

evidenza la situazione dei docenti di I fascia nel proprio Dipartimento, il cui numero, in 

rapporto a quello dei docenti di II fascia, non rispetta la percentuale del 30%, con le evidenti 

ricadute negative che il dato comporta e auspica che le prossime distribuzioni ne tengano 

conto. 

 

Il Rettore rassicura il prof. Leonetti, ribadendo che le prossime assegnazioni terranno conto 

delle posizioni già assegnate, realizzando una compensazione tra i Dipartimenti. 
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Il prof. Sabbà chiede di sapere se la Commissione ha tenuto conto di quelle posizioni bandite 

dai Dipartimenti che, per varie ragioni indipendenti dalle stesse Strutture, non sono state 

coperte; in particolare nel proprio Dipartimento risultano ancora scoperte due posizioni di II 

fascia riferite ai SSD MED/36 e MED/37. 

 

Il Rettore ricorda i casi citati dal prof. Sabbà e fa presente che per i SSD considerati sono in 

corso procedure volta a garantirne il rinforzo; in futuro lo stesso Dipartimento potrà valutare 

la possibilità di investire su una posizione di I o II fascia nei suddetti settori. 

 

Il Rettore evidenzia che la programmazione in parola è volta alla crescita di tutti i Dipartimenti, 

tenuto conto delle esigenze di ciascuno e che in ragione di ciò sono state previste le posizioni 

di I e II Fascia. I punti organico relativi alle posizioni assegnate ma che non vengono bandite 

dai Dipartimenti verranno utilizzati per creare nuove posizioni. 

 

Il prof. Bellotti fa presente che la Commissione, di cui ha fatto parte, ha lavorato con grande 

armonia. L’attuale programmazione consente la crescita di tutti i Dipartimenti e Uniba dispone 

di garanzie certificate che a breve renderanno possibile bandire altre posizioni. Egli 

suggerisce di effettuare una riflessione sull’opportunità di bandire posizioni di RTDB, laddove 

non ci siano reali esigenze o manchi la spinta di una scuola interna; eventuali forme di 

risparmio consentirebbero di agevolare quei Dipartimenti che evidenziassero specifiche 

esigenze di arruolamento di RTDB. 

 

Il Rettore ritiene che non sia opportuno accantonare punti organico destinati a RTDB poiché 

occorre rispettare i vincoli di legge in merito al rapporto tra RTDB e docenti di I Fascia. 

 

Non essendoci altri argomenti in discussione, la riunione si conclude alle ore 19.00. 
 
         Il Segretario           Il Rettore  
 
   F.to dott.ssa A. Serafino           F.to prof. Stefano Bronzini  
    
 
 
 
 
 
 
 


